



VILLAMANIN.—Cuartel de la Guardia Civil.

## OBRAS EN LAS MONTAÑAS DE LEÓN

Los pueblos de la montaña de León reúnen unas condiciones peculiares características, que dificultan grandemente la marcha de las obras que en ellos se realizan.

Los pueblos están emplazados en un terreno abrupto y montañoso, en los límites de las provincias de Asturias y de León, donde las comunicaciones son difíciles y a veces escasas. Son pueblos sencillos y modestos, cuyos habitantes viven dedicados exclusivamente a la ganadería y, en parte, a la agricultura, habiendo algunas zonas de explotación minera, donde, no obstante la riqueza del subsuelo, las

dificultades topográficas frenan la prosperidad de las explotaciones.

Estos pueblos fueron destruidos durante la guerra, volados por los rojos en su huida, a la caída del frente Norte.

Se han reconstruido iglesias, escuelas y casas rectorales, siendo la obra más importante la de la plaza Mayor de Pola de Gordón, emplazada en la carretera de Madrid a Asturias.

Las obras son sencillas, en correspondencia con la sencillez de las aldeas, empleándose los materiales elementales, la piedra caliza, que la naturaleza prodiga en abundancia, la